1. Record Nr. UNINA9910495723603321 Belmas Élisabeth Autore Les relations médecin-malade des temps modernes à l'époque Titolo contemporaine / Élisabeth Belmas, Serenella Nonnis-Vigilante Pubbl/distr/stampa Villeneuve d'Ascq, : Presses universitaires du Septentrion, 2018 **ISBN** 2-7574-0648-5 2-7574-2290-1 Descrizione fisica 1 online resource (224 p.) Altri autori (Persone) BercéYves-Marie ColonnaPierre CosteJoël DeschampsJacques DupontMarc GuérinPatrice KasaiRieko LemaireMarina LepresleÉlisabeth NardinAnne Nonnis-VigilanteSerenella ParayreSéverine

ParayreSéverine
PerezStanis
RechtmanRichard
Robin-Romerolsabelle
BelmasÉlisabeth

Soggetti Physician and patient - France - History

Physicians - France - Attitudes - History Patients - France - Attitudes - History Patient education - France - History

Lingua di pubblicazione Francese

Formato Materiale a stampa

Livello bibliografico Monografia

Sommario/riassunto

Entre l'usage des consilia dans les siècles modernes et le droit du malade à accéder à son dossier médical (loi du 4 mars 2002), la relation médecin-patient, individuelle et idéalisée telle que la définissait Hippocrate au ve siècle avant J.-C., a connu d'importantes mutations. Relation sociale atypique et toujours complexe, elle revêt, en toute époque, des significations très variées en fonction du statut social de chacun des interlocuteurs. Du « paternalisme médical » aux théories du care, en passant par le concept d'humanisation de l'hôpital, la bientraitance ou la promulgation des lois de bioéthique en France, l' exercice quotidien des professionnels de la santé est jalonné de ruptures et de modifications profondes, toujours en relation avec les agendas politiques, les évolutions sociétales et les pressions médiatiques. La perspective historique et diachronique de l'ouvrage apporte un éclairage pertinent pour mieux appréhender la prise en compte des besoins et des savoirs des patients, à travers leurs relations avec le corps médical. Les auteurs réuni dans cet ouvrage, universitaires et professionnels de santé, nourrissent une réflexion toujours actuelle qui aide à démêler l'écheveau de la construction d'une histoire de la santé.